

20
JAHRE/ANS
SSARV - ASCS
sarkoidose.ch

Sarkoidose – eine Krankheit mit vielen Gesichtern

Rund 3500 Menschen leiden in der Schweiz an Sarkoidose. Vermutlich handelt es sich bei dieser Krankheit um eine Überreaktion des Immunsystems auf einen oder mehrere unbekannte Auslöser. In der Folge bilden sich entzündliche Knötchen von unterschiedlicher Grösse in verschiedenen Organen. Am häufigsten betroffen ist die Lunge, aber auch Organe wie Haut, Muskeln, Knochen Leber, Augen, Herz sowie das Nervensystem können befallen werden. Dies führt zu Funktionsstörungen und Schmerzen.

Öffentliche Vorträge

Samstag, 25. Mai 2019, 14–16 Uhr

Inselspital – Universitätsspital Bern, Wirtschaftszweckraum Paradiso (WG)H,
Freiburgstrasse 35, 3010 Bern

- 14–15 Uhr **Sarkoidose: Entwicklung der Diagnose und Behandlung in den letzten 20 Jahren**
PD Dr. med. Manuela Funke-Chambour, Leitende Ärztin der Universitätsklinik für Pneumologie am Inselspital Bern
- 15–16 Uhr **Überempfindlichkeit gegen Nahrungsmittel als fehlerhafte Selbstdiagnose**
Dr. phil. Linda Charvoz, Professeure HES associée an der Fachhochschule für Sozialarbeit und Gesundheit EESP, Lausanne
- Im Anschluss Kaffeepause und musikalischer Abschluss.
Wir bitten um Anmeldung bis 20.05.2019 an:
erika.crameri@sarkoidose.ch oder Tel. 061 811 34 51

